

## 高大接続 情報交換会



各大学は、自校のAP事業における取り組みやそこで得た成果などを踏まえ、高大接続に関する考えを高校教員に伝えた。

各大学は、自校のAP事業における取り組みやそこで得た成果などを踏まえ、高大接続に関する考えを高校教員に伝えた。

情報交換会で、大学と高校が有益な情報を交換し、A P事業の成果が広がっていくことを期待する」と述べた。

## 高大とともに育みたいのは 社会の変化に対応できる力

情報交換会は、2つのテーマで行われた。

1つめのテーマは、「高大7年間を通して育てたい人材像」だ。I C Tや人工知能の発達、少子高齢化、生産年齢人口の減少といった、今後の社会の環境変化について情報を共有し、その時に必要とされる力は何か、それを育むためにはどうすればよいかについて、各自の考えを出し合った。

**高校生・大学生に自己  
考える場面を経験させたい**

2つめのテーマは、1つめのテーマで出された人材を育むために、「高大が連携してできること」だ。

高校・大学に共通していた考えは、「変化に対応する力を育むためには、自分で考えて、判断し、行動する経験を積むことが必要」であった。高校では、授業、部活動、学校行事と、すべ

高校生・大学生に自ら  
考える場面を経験させたい

れる」といった声も聞かれた。

一方で、「どのような時代であつても、人ととのコミュニケーションが大切。笑顔で挨拶ができることが、基本ではないか」といった普遍的な力に着目する意見も出された。また、「高大7年間を通して人材育成のために、どのような社会であっても、大学の建学の理念を追究した教育をずっと続けてほしい」という声もあつた。

の情報交換会で、大学と高校が有益な情報を交換し、「AP事業の成果が広がっていくことを期待する」と述べた。された。

て、高校・大学で広く共通していたのが、「今後、どのような社会になるのかは予測不可能」であることから、「自分で考えて判断できる力」と「変化に対応できる力」だ。さらに、予測不可能な社会だからこそ、「一人で何もかもできる時代は終わり、チームで物事を成し遂げていくことが主流となる。

多様な背景や地域性を知り、  
参加者の考えが深まる

高大接続  
情報交換会

AP事業採択大学と全国の高校教員が参加

# 高大接続改革の拡充に向けた 情報交換会を開催

2020年度に予定されている大学入試改革に向けて、高大接続改革は加速度的に進んでいく。

そうした中、今後のAP事業のさらなる拡大と発展に向けて、

テーマⅢ「入試改革・高大接続」の採択8大学の教職員と、全国の高校8校の教員が集まり、

高大7年間を通して育みたい人材像と、高大接続のあり方について、

それぞれの取り組みを踏まえながら意見を交わす、情報交換会を行った。

AP事業のテーマⅢ「入試改革・高大接続」の採択大学では、それぞれの取り組み内容に沿って地域の高校との連携を推進しており、大学の教職員と高校教員との交流が行われている。しかし、全国規模で各地の高校教員と交流する機会は、普段はなかなか持ちにくい。そこで、高大接続や今後の教育について、採択大学と全国の高校教員が一堂に会して情報交換を行うことで、各大学の取り組みのさらなる拡充につなげようと、今回の場が設けられた。

参加者は、AP事業のテーマⅢで採択された8大学の教職員と、全国各地の高校8校の教員だ。高校側は、卒業生の多くが4年制大学に進学する私立・私立の高校が参加し、役職は異なるが、それぞれ高校生の進路指導に深くかかわり、高大接続や大学入試に関する心が高い。

情報交換会に先立ち行われた挨拶では、AP事業のテーマⅢの幹事校を務める東京農工大学の國見裕久副学長（教育担当）が、AP事業採択から2016年度で3年目を迎える各大学とも取り組みの成果が表れつつあるこ

AP事業の成果を発信  
高大接続改革は向けて



A P事業の採択前から高大接続について深く考えて、取り組んできた大学教職員と、高校生の進路指導に深くかかわる高校教員が参加した